

Fecha de Reunión: Octubre 28 de 2016
Lugar: Alcaldía de Bucaramanga – Auditorio Andrés Páez de Sotomayor
Hora de Inicio: 7:45 a.m.

ORDEN DEL DÍA

1. Palabras de Bienvenida.
2. Secretaría de Desarrollo Económico de Medellín.
3. Alcaldía de Bucaramanga.
4. Proposiciones y Varios.

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

1. Palabras de Bienvenida

El Dr. Juan Diego Méndez, Director Ejecutivo de la ANDI seccional Santanderes, da la bienvenida a la sesión No. 96 del Comité Universidad Empresa Estado de Santander - CUEES, agradeciendo a la Alcaldía de Bucaramanga la invitación a realizar la sesión del CUEES en sus instalaciones. El Dr. Rodolfo Hernández Suárez, da un saludo de bienvenida a todos los asistentes y expresa que para la Alcaldía es un agrado servir como anfitrión en esta sesión del CUEES, destacando además la gestión que ha realizado a lo largo de su gestión.

2. Secretaría de Desarrollo Económico de Medellín.

La Dra. María Fernanda Galeano, Secretaria de Desarrollo Económico de Medellín, inicia su intervención compartiendo la experiencia de cómo se dio inicio a la Secretaría, su organigrama y el modelo de desarrollo económico de la ciudad, el cual tiene como eje principal el incremento de la competitividad a través del desarrollo de seis pilares: territorio, innovación, emprendimiento y fortalecimiento empresarial, productividad, redes empresariales e internacionalización, esto con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los habitantes de esta región.

Al respecto, expresa que el pilar de territorio busca la inclusión en las comunas y corregimientos de Medellín por medio de la formación para el trabajo, la formalización de empresas, la Oficina Pública de Empleo, entre otros. De igual forma hace referencia al pilar de innovación, el cual se desarrolla a través del Centro de Negocios e Innovación y Ruta N, y brinda soluciones innovadoras a necesidades reales que mejoran la calidad de vida de los habitantes de la capital antioqueña. En cuanto al pilar de emprendimiento y fortalecimiento empresarial explica que existen varios programas para capacitar y apoyar financieramente al emprendedor durante el desarrollo de su idea de negocio. También menciona que el pilar de productividad permite mejorar la productividad de las empresas y su impacto social y ambiental; el pilar de redes empresariales busca la asociatividad de las empresas para acceder a mercados nacionales e internacionales; y el pilar de internacionalización, impulsa el desarrollo local.

Para finalizar presenta los aliados estratégicos que tiene la Secretaría y sus logros a la fecha, destacando la realización de tres Mesas de Competitividad para avanzar en la implementación de la Política Pública de Turismo, las 370 personas beneficiadas con el Programa de formación en Inglés, los dos eventos ¿Por qué Medellín? para la promoción de destino de inversión, y los dos reconocimientos a internacionales: el Premio OMT a la Estrategia de Turismo Responsable y el World Travel Awards a mejor destino de escapada.

3. Alcaldía de Bucaramanga.

El Dr. Manolo Azuero, Jefe de Gobernanza de la Alcaldía de Bucaramanga, comienza expresando que el Plan de Desarrollo Municipal está basado en seis líneas estratégicas: gobernanza, inclusión social, sostenibilidad

ambiental, calidad de vida, productividad e infraestructura, las cuales son a su vez, los seis componentes de la iniciativa de Prosperidad Urbana que promueve la Organización de las Naciones Unidas – ONU, en Colombia y en el mundo.

Interviene el Dr. Juan Camilo Beltrán, Presidente de la Cámara de Comercio de Bucaramanga, manifiesta al Alcalde que la iniciativa de tener una Secretaría de Desarrollo Económico para la ciudad cuenta con insumos importantes ya que desde el sector privado se han logrado avances en la estrategia clúster, en la identificación de los sectores estratégicos y en un trabajo articulado con Innopulsa Colombia para el establecimiento de las rutas competitivas. Por lo anterior, hace un llamado para que se avance en una propuesta de valor para la región, que no sólo venga del sector privado, sino que el sector público esté estrechamente vinculado, solicitando la creación de la Secretaría de Desarrollo Económico para el municipio de Bucaramanga.

Continuando con su exposición, el Dr. Azuero explica cada una de las seis líneas estratégicas del Plan de Desarrollo de Bucaramanga, menciona las acciones que está desarrollando la Alcaldía Municipal en cada línea y resalta los principales logros alcanzados hasta el momento con la puesta en marcha de estas estrategias. Para finalizar afirma que la institucionalidad del desarrollo económico en Bucaramanga se encuentra fragmentada, es decir, el Instituto Municipal de Empleo y Fomento Empresarial – IMEBU, la Subdirección de Turismo y la Secretaría de Desarrollo Social por un lado, Invest in Santander y el Bureau de Convenciones por otro, etc., por lo que asevera que a pesar de que todos buscan aportar al desarrollo económico de la ciudad, se hace indispensable la creación de la Secretaría de Desarrollo Económico para Bucaramanga.

4. Proposiciones y Varios

- El Dr. Alberto Montoya, Rector de la UNAB, destaca el trabajo que ha realizado el sector privado por la iniciativa de creación de la Secretaría de Desarrollo Económico para el municipio de Bucaramanga, así como la positiva labor derivada de la articulación Universidad - Empresa en pro de la competitividad.
- El Dr. Manolo Azuero sugiere crear una comisión integrada por miembros del CUEES, a fin de consolidar una propuesta para presentar al Consejo Municipal de Bucaramanga, antes del 31 de Diciembre del presente año, con el objetivo de reformar la institucionalidad del desarrollo económico del municipio.
- El Dr. Juan Camilo Beltrán manifiesta su compromiso para participar en la propuesta hecha por el Dr. Azuero y reitera una vez más la importancia de que los sectores público y privado trabajen articuladamente por alcanzar las metas en materia de competitividad.
- La Dra. Martha Pinto de De Hart, Directora del Centro de Liderazgo y Gestión, invita a la cuarta versión de Expogestión, un evento que en esta ocasión se centrará en turismo, y que tendrá lugar el próximo 1 de Diciembre en las instalaciones de Cenfer.
- El Dr. Eduardo Carrillo, docente titular de la UNAB, invita a los asistentes a participar del cierre de la novena fase de interacción de Apps.co, el cual se desarrollará el próximo 8 de Noviembre en Fenalco, con el objetivo de dar a conocer una serie de emprendimientos digitales enfocados en el sector turístico de la región, que buscan el apoyo de inversionistas.

Siendo las 9:30am el Dr. Juan Diego Méndez da por terminada la reunión agradeciendo a los asistentes su compañía e invitando a todos a acompañarnos en la próxima reunión el día 25 de Noviembre.

En constancia firman,



Juan Diego Méndez
Responsable de la Reunión

Juliana Niño Vargas
Secretaria de la Reunión